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ahap	 pelantikan	 Kelompok	 Penyelenggara	 Pemungutan	 Suara	

T(KPPS)	menyisakan	keresahan	di	masyarakat.	Pemicunya	adalah	

para	petugas	Pemilu	2024	yang	baru	dilantik	saling	berkeluh	kesah	

di	media	sosial	mengenai	snack	hingga	uang	transportasi	saat	pelantikan.	

Anggota	KPPS	bahkan	menggeruduk	KPU	Sleman	karena	makanan	kecil	yang	

diberikan	dinilai	tidak	layak,	bahkan	disebut	mirip	snack	saat	lelayu	(duka	

cita/orang	meninggal,Red),	serta	tidak	adanya	uang	transport.	Di	Makassar,	

KPPS	juga	curhat	tidak	diberi	uang	transport.	Sahut-menyahut	pun	makin	

ramai	 di	 dunia	maya,	 beberapa	wilayah	mengatakan	 dapat	 uang	 'bensin'	

meski	 hanya	 Rp	 25.000/orang.	 Namun	 di	 sisi	 lain,	 beberapa	 wilayah	 tak	

hanya	 menyediakan	 konsumsi	 yang	 layak,	 tapi	 juga	 memberikan	 uang	

transport	hingga	Rp	150.000/orang.	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	RI	pun	

berjanji	akan	menelusuri.	Bahkan	untuk	kasus	di	Sleman,	polisi	juga	turun	

tangan	 mengecek.	 Desakan	 penyelidikan	 secara	 tuntas	 dan	 transparan	

bergaung,	karena	indikasi	korupsi	jelas	terlihat.Duh!

Baca	di	hal	11....

BERAWAL 

'SNACK' LELAYU 

PETUGAS PEMILU

INDIKASI KORUPSI

KINI DISELIDIKI

TIMNAS	Indonesia	kalah	di	babak	16	besar	Piala	Asia	oleh	Australia	di	Stadion	

Jassim	Bin	Hammad,	Doha,	Qatar,	Minggu	(28/1/2024).	Timnas	Indonesia	harus	

gugur	dengan	skor	0-4.Australia	membuat	dua	gol	di	babak	pertama	via	bunuh	

diri	 Elkan	Baggott	pada	menit	ke-12	dan	Martin	Boyle	pada	menit	ke-45.	Di	

babak	 kedua,	 Australia	 kembali	 memperburuk	 keadaan	 Timnas	 Indonesia	

dengan	 dua	 gol	 tambahannya	 via	 Craig	 Goodwin	 di	 menit	 ke-88	 dan	 Harry	

Souttar	 saat	 perpanjangan	 waktu.	 Meski	 demikian,	 pertandingan	 ini	 tetap	

menjadi	catatan	sejarah	karena	Timnas	Indonesia	lolos	ke	babak	16	besar	Piala	

Asia	untuk	kali	pertama.(Foto:reuters)

Baca	Hal	4....

FAKTA FAKTA YANG DISUARAKAN NETIZEN 

MENGENAI ANGGARAN PELANTIKAN KPPS DAN 

BIMTEK, 25 JANUARI 2024.

Bermula dari viral nya unggahan netizen soal snack pelantikan 
KPPS di salah satu daerah yaitu sleman. Dalam postingan 
netizen terdapat foto sebuah roti dan satu gelas air kemasan.

Tanggal 27 Januari 2024, Tagar KPPS jadi viral dan trending di 
Aplikasi X/Twitter 

Postingan netizen di Aplikasi X/Twitter mengupload tangkapan 
gambar berupa rincian Anggaran tentang Rapat Kordinasi PPK 
dan PPS dan tertera biaya lainnya berupa Anggaran Pelantikan 
KPPS dan PPS.

BERIKUT INFORMASI LENGKAPNYA 

YANG TERTERA DALAM FOTO:

a. Konsumsi Rp.45.000/orang
b. ATK Rp.	1.500.000/kegiatan
c. Transport dan Uang Harlan PPS Rp.	250.000/orang

RAPAT KOORDINASI PPK DENGAN 

PPS KONSUMSI

a. Konsumsi Rp.	45.000/Orang
b. ATK Rp.	1.000.000/Kegiatan
c. Sewa ruangan pelantikan (LAMPIRAN)
d. Internet Rp.	150.000/Desa	(Streaming	
Pelantikan)
e. Transport dan Uang Harian PPK Rp.	250.000/Orang
f. Transport KPPS Rp.	100.000,-/Orang

PELANTIKAN KPPS OLEH PPS

a. Konsumsi Rp.	45.000/Orang
b. ATK Rp.	1.000.000/Kegiatan
c. Sewa ruangan pelantikan (LAMPIRAN)
d. Internet Rp.	150.000/Desa	(Streaming	
Pelantikan)
e. Transport dan Uang Harian PPK Rp.	250.000/Orang
f. Transport KPPS Rp.	100.000,-/Orang

BIMTEK KPPS OLEH PPS

a. Konsumsi Rp.	45.000/Orang
b. ATK Rp.	1.000.000/Kegiatan
c. Sewa ruangan pelantikan (LAMPIRAN)
d. Internet Rp.	150.000/Desa	(Streaming	
Pelantikan)
e. Transport dan Uang Harian PPK Rp.	250.000/Orang
f. Transport KPPS Rp.	100.000,-/Orang

BIMTEK KPPS OLEH PPS

INDONESIA TUMBANG DI 
16 BESAR PIALA ASIA 

Foto	snack	yang	dib
agikan	saat	pelant

ikan	

KPPS	di	Sleman,	Kamis	(26/1/2024)

(Dok	istimewa)

‘SNACK’

LELAYU

Sumber:	Berbagai	sumber	di	media	X	diolah



govermenttoday
Senin, 29 Januari 20242

Ada Uang Tunai 

Disita KPK dalam OTT di Sidoarjo

JAKARTA - Tim penindakan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) turut 
mengamankan uang tunai dalam 
Operasi Tangkap Tangan (OTT) di 
Sidoarjo, Jawa Timur.Ketua Sementara 
KPK Nawawi Pomolango mengatakan 
uang tersebut merupakan barang 
bukti awal yang ditemukan tim KPK di 
lapangan. Adapun uang tersebut 
masih dalam perhitungan.

"Uang, tapi saya belum tahu jelas 
berapa jumlahnya," ujar Nawawi saat 
dikonfirmasi soal temuan uang dalam 
OTT di Sidoarjo, dikutip Minggu 
(28/1/024).

Dalam operasi senyap tersebut 
yang dilakukan, Jumat (26/1/2024), 
KPK menangkap 10 orang yang belum 
disampaikan identitasnya. Mereka 
saat ini sudah di Kantor KPK untuk 
m e n j a l a n i  p e m e r i k s a a n  l e b i h 
lanjut.Beberapa di antara mereka ada 
yang berstatus sebagai Aparatur Sipil 
Negara (ASN).

"Untuk yang Sidoarjo, tadi dari 
informasi teman-teman, ada yang 
sedang proses pemeriksaan di sana, 
dan ada juga yang di sini," kata Kepala 
B a g i a n  P e m b e r i t a a n  K P K  A l i 
Fikri,Jumat (26/1/2024).

Ali menjelaskan OTT tersebut 
berkaitan dengan kasus dugaan 
pemotongan insentif  pajak dan 
retribusi daerah. Ia menyebut KPK 
m e n i n d a k l a n j u t i  l a p o ra n  ya n g 
diberikan oleh masyarakat."Sebagai 
tindak lanjut laporan masyarakat yang 
ditindaklanjuti KPK terkait dugaan 
adanya pemotongan pembayaran 
insentif pajak dan retribusi daerah di 
sana," imbuhnya.

Dalam prosesnya, tim KPK juga 
telah menyegel sejumlah ruang kerja 
di lingkungan Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Sidoarjo. Adapun ruang 
kerja yang disegel oleh penyidik KPK 
antaralain berada di lantai 1 dan lantai 

2 Kantor Badan Pelayanan Pajak 
Daerah (BPPD) yang berlokasi di Jalan 
Pahlawan, Sidoarjo. Di lantai 1, 
setidaknya terdapat tiga ruangan yang 
disegel atau dipasang garis merah 
sebagai penanda larangan bagi pihak 
yang tidak berkepentingan.

Dari tiga ruang tersebut, salah 
satunya ruang Bidang Pajak Daerah II 
(PBB/Pajak Bumi dan Bangunan). 
Adapun di lantai 2 hanya terdapat satu 
ruang yang disegel. Tidak diketahui 
secara pasti  kapan penyegelan 
tersebut dilakukan oleh penyidik 
karena tidak ada satu pegawai pun di 
k a n t o r  t e r s e b u t  y a n g  m a u 
memberikan keterangan.

Menurut kabar yang beredar 
Kepala Badan Pelayanan Pajak Daerah 
(BPPD) Sidoarjo AS diduga ikut 
diamankan KPK terkait pemotongan 
pajak dan retribusi. AS kini dikabarkan 
te l a h  b e ra d a  d i  J a k a r t a  u n t u k 
pemeriksaan.AS bukan pertama kali 
ini saja berurusan dengan KPK. Pada 
J a n u a r i  2 0 2 0 ,  i a  j u g a  p e r n a h 
diamankan bersama Bupati Sidoarjo 
saat itu, Saiful Ilah terkait perkara 
pengadaan barang dan jasa.

AS saat itu menjabat sebagai 
Kepala Dinas Kepala Penanaman 
Modal Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
Sidoarjo. Sama, AS juga terjaring 
operasi OTT KPK bersama beberapa 
orang di Sidoarjo.AS kini kembali 
ter jar ing  OTT KPK,  kal i  in i ,  ia 
diamankan saat menjabat sebagai 
Kepala BPPD Sidoarjo. Sedangkan 
kasus yang menjeratnya saat ini 
te rka i t  p e m o to n ga n  p a j a k  d a n 
retribusi.

Terkait nama-nama ASN yang 
dijaring OTT, KPK belum menjawab. 
Ko m i s i  a n t i - ra s u a h  b e re n c a n a 
mengumumkan tersangka berikut 
konstruksi lengkap perkara pada 
Senin (29/1/2024) hari ini.

Terpisah, Bupati Sidoarjo Ahmad 
M u h d l o r  A l i  m e n g a t a k a n 
menghormati sepenuhnya seluruh 
proses hukum yang saat ini tengah 
d i l a k u k a n  o l e h  p e ny i d i k  K P K . 
Pihaknya juga memiliki komitmen 
kuat untuk membantu proses hukum 
t e r s e b u t  s e s u a i  k e t e n t u a n 
perundangan.

“Kami atas nama pemerintah 
Kabupaten Sidoarjo punya komitmen 
yang kuat dan percaya KPK akan 
menjalankan tugasnya dengan baik. 
Pemda menghargai, menghormati, 
semua proses hukum yang sedang 
berjalan,” ujar Ahmad Muhdlor, Sabtu 
(27/1/2024).

Muhdlor menambahkan pihaknya 
m e n d u k u n g  u p aya  K P K  d a l a m 
memberantas korupsi di wilayahnya 
karena sangat merugikan masyarakat. 
Dia juga percaya, lembaga antirasuah 
itu akan bekerja secara transparan dan 
profesional serta sesuai ketentuan 
perundangan yang berlaku.

Tak	Ganggu	Pelayanan	Publik
Di tengah proses hukum yang terus 

berjalan itu, pemerintah daerah 
memastikan pelayanan terhadap 
masyarakat tetap berlangsung normal 
seperti sebelumnya.Menurutnya, 
p e m d a  m e m i l i k i  k e w a j i b a n 
memastikan seluruh pelayanan 
terhadap masyarakat tetap berjalan 
dengan baik dan prima sekalipun di 
tengah situasi yang tidak mudah. Oleh 
karena itulah, sejumlah tantangan di 
lapangan seperti ruangan yang disegel 
akan disiasati dengan memindahkan 
pelayanan di tempat lain.

Terkait dengan 10 orang yang 
diperiksa KPK, Muhdlor mengaku 
belum mengetahui secara rinci 
mengenai pihak-pihak tersebut 
termasuk para Aparatur Sipil Negara 
(ASN) di lingkungan Pemkab Sidoarjo. 
Dia mengggarisbawahi bahwa pemda 
menghormati proses hukum dengan 
tidak mencampuri urusan penyidik 
termasuk terkait  pegawai yang 
diperiksa.

“Terkait siapa saja yang diperiksa 
itu wewenangnya KPK, kami belum 
mengetahui  secara pasti ,”  kata 
Muhdlor di sela kunjungan kerjanya di 
Sekolah Menengah Pertama Negeri 
(SMPN) 2 Tanggulangin.

Sidoarjo sebelumnya juga menjadi 
sorotan karena mantan bupatinya,  
Saiful Ilah berturut-turut menjadi 
'pesakitan' KPK.  Pada Desember 2023 
lalu, Saiful Ilah divonis penjara 5 tahun 
dan 3 bulan oleh hakim Pengadilan 
Tipikor Surabaya. Dia dinyatakan 
t e r b u k t i  m e n e r i m a  s e j u m l a h 
gratif ikasi  baik dari  organisasi 
perangkat daerah (OPD) di lingkungan 
Pemda Sidoarjo, Direksi BUMD, hingga 
pengusaha, senilai sekitar Rp44 miliar. 
Gratifikasi itu diberikan dalam bentuk 
uang rupiah, dolar, maupun barang 
berharga seperti logam mulia, jam 

tangan, tas, dan ponsel.
Sebelumnya, pada Januari 2020, 

Saiful kali pertama ditetapkan sebagai 
tersangka. Waktu itu, dia disangka 
menerima suap terkait  proyek 
infrastruktur di Pemkab Sidoarjo. Kala 
itu, Saiful Ilah yang masih menjabat 
bupati Sidoarjo ditangkap KPK lewat 
operasi tangkap tangan (OTT).Dia 
dituduh menerima suap total Rp 600 
juta dari pihak swasta bernama Ibnu 
Ghopur dan Totok Sumedi. Ibnu dan 
Totok menyerahkan uang tersebut 
setelah memenangi sejumlah proyek 
infrastruktur di Sidoarjo. Pada perkara 
ini, dia divonis tiga tahun penjara. 
(wid,rls,ist/dya)

Salah	satu	ruangan	di	Kantor	BPPD	Kabupaten	Sidoarjo	nampak	tanda	segel	
dari	KPK,	Jumat	(26/1/2024).	Foto:	Istimewa

BEBERAPA KASUS 

KORUPSI DI SIDOARJO
--------------------------------------------

TAHUN	2011
Mantan Bupati Sidoarjo Win Hendrarso 
divonis setahun penjara dalam sidang 
putusan kasus dugaan korupsi di 
Pengadilan Tidak Pidana Korupsi, 
Surabaya. Win dinilai menyalahgunakan 
kewenangan dan tidak seharusnya 
melakukan pinjaman ke bank secara di 
luar ketentuan. Selain itu, Win juga telah 
menggunakan dana Kas Daerah (Kasda) 
Rp2 miliar untuk membayar utang 
kepada seorang pengusaha atas 
permohonan pimpinan DPRD setempat 
pada tahun 2007. 

TAHUN	2020
Mantan Bupati Sidoarjo, Saiful Ilah kali 
pertama ditetapkan sebagai tersangka 
korupsi. Waktu itu, dia disangka 
m e n e r i m a  s u a p  te r k a i t  p roye k 
infrastruktur di Pemkab Sidoarjo. Kala 
itu, Saiful Ilah yang masih menjabat 
bupati Sidoarjo ditangkap KPK lewat 
operasi tangkap tangan (OTT).Dia 
dituduh menerima suap total Rp 600 juta 
dari pihak swasta bernama Ibnu Ghopur 
dan Totok Sumedi. Ibnu dan Totok 
menyerahkan uang tersebut setelah 
m e m e n a n g i  s e j u m l a h  p r o y e k 
infrastruktur di Sidoarjo. Pada perkara 
ini, dia divonis tiga tahun penjara.

TAHUN	2023
Mantan Bupati Sidoarjo, Saiful Ilah untuk 
kedua kalinya tersangkut korupsi karena 
menerima sejumlah gratifikasi baik dari 
organisasi perangkat daerah (OPD) di 
lingkungan Pemda Sidoarjo, Direksi 
BUMD, hingga pengusaha, senilai sekitar 
Rp44 miliar. Gratifikasi itu diberikan 
dalam bentuk uang rupiah, dolar, 
maupun barang berharga seperti logam 
mulia, jam tangan, tas, dan ponsel. Dia 
divonis penjara 5 tahun dan 3 bulan oleh 
hakim Pengadilan Tipikor Surabaya. Dia 
dinyatakan terbukti menerima.

TAHUN	2024
OTT dilakukan KPK pada Jumat 
(26/1/2024) berkaitan dengan kasus 
dugaan pemotongan insentif pajak dan 
retribusi daerah. KPK membawa 10 
orang dan menyegelruang kerja di 
lantai 1 dan lantai 2 Kantor Badan 
Pelayanan Pajak Daerah (BPPD) yang 
berlokasi di Jalan Pahlawan, Sidoarjo.
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Usulan Pelaksanaan Pilkada 2024 

Jadi 2 Gelombang hingga Serentak Maju ke September 

JAKARTA - Saat waktu pencoblosan 
dalam Pemilihan Presiden (Pilpres) 
dan Pemilihan Legislatif (Pileg) 
kurang 17 hari lagi, bahasan mengenai 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
makin menghangat. Bila rencana awal 
bakal digelar serentak November 
2024, beberapa pihak memberi sinyal 
sepakat dimajukan ke September 
2024.

Namun, ada pula yang meng-
usulkan Pilkada dibagi menjadi 2 
gelombang usai 11 kepala daerah 
mengajukan judicial review (uji 
materi) ke Mahkamah Konstitusi 
(MK). Dalam gugatan Undang-Undang 
Pemilihan Kepala Daerah (UU Pilkada) 
tersebut, pilkada serentak 2024 
dianggap bermasalah dan melanggar 
konstitusi.

"Desain keserentakan Pilkada 
2024 yang paling disoroti utamanya 
adalah terpangkasnya masa jabatan 
kepala daerah secara signifikan. 
Padahal menurut UU, masa jabatan 
kepala daerah adalah lima tahun," 
ungkap Bupati Bandung Dadang 
Supriatna di Rumah Dinas Bupati 
Bandung, Jawa Barat, seperti dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u 
(28/1/2024).

Adapun uji materi yang diajukan 
terkait ketentuan Pasal 201 Ayat (7), 
( 8 ) ,  d a n  ( 9 )  U n d a n g - U n d a n g 
Pe m i l i h a n  Ke p a l a  D a e ra h  ( U U 
Pilkada).Pilkada Serentak 2024 dinilai 
bisa merugikan 270 kepala daerah 
h a s i l  P i l ka d a  2 0 2 0  ya n g  m a s a 
j a b a t a n nya  t e r p a n g k a s  s e c a ra 
signifikan. 

S e c a ra  p e r s e n t a s e ,  D a d a n g 
Supriatna menjelaskan jumlah kepala 
d a e ra h  ya n g  d i r u g i k a n  a k i b a t 
keserentakan Pilkada 2024 yang 
bermasalah tersebut  mencapai 
setengah dari jumlah total 546 kepala 
daerah atau 49,5 persen atau sekitar 
270 kepala daerah tingkat provinsi 
maupun kepala  daerah t ingkat 
kabupaten/kota.

Sebab, jika Pilkada 2024 digelar 
secara serentak satu gelombang pada 
November 2024, sebanyak 270 kepala 
daerah di Indonesia akan terpangkas 
masa jabatannya sekitar 1,5 tahun. 
Diketahui mereka baru dilantik 
menjadi kepala daerah pada awal atau 
pertengahan tahun 2021.

"Contohnya seperti saya. Jika saya 
harus pilkada pada 2024, maka masa 
jabatan saya hanya 3,5 tahun, bukan 
lima tahun. Artinya 1,5 tahun masa 
jabatan saya terpangkas karena aturan 
pilkada serentak tersebut. Saya setuju 
dan mendukung penuh upaya judicial 
review itu," tuturnya.

Dia menjelaskan pasal 201 ayat 
(7), (8), dan (9) memangkas masa 
jabatan para kepala daerah secara 
signifikan, yakni sekitar 270 orang 
kepala daerah. Dari 270 orang yang 
merasa dirugikan, sebanyak 11 orang 
dari mereka pun menjadi pemohon di 
MK.

"11 kepala daerah yang jadi 

p e m o h o n  t e r s e b u t  m e w a k i l i 
kepentingan 270 kepala daerah yang 
terdampak. Sekali lagi saya sangat 
mendukung dan menyambut baik 
upaya judicial review ini," ujarnya.

Oleh karena itu, dia setuju dengan 
para pemohon yang meminta MK 
untuk membagi keserentakan Pilkada 
2024 pada 546 daerah otonomi 
menjadi dua gelombang.Pilkada 
gelombang pertama dilaksanakan 
pada bulan November 2024 di 276 
daerah. Selanjutnya, gelombang kedua 
dilaksanakan pada Desember 2025 di 
270 daerah termasuk Kabupaten 
Bandung.

Dengan demikian, sebanyak 270 
kepala daerah yang melaksanakan 
Pilkada pada gelombang kedua, tetap 
menjabat sebagai kepala daerah 
selama 5  tahun sesuai  amanat 
konstitusi, yakni masa jabatan kepala 
daerah adalah lima tahun

"Saya kira desain dua gelombang 
ini menjadi solusi atau jalan tengah di 
antara problem teknis pelaksanaan 
Pilkada satu gelombang, persoalan 
k e a m a n a n  h i n g g a  p e r s o a l a n 
pemotongan masa jabatan sebanyak 
2 7 0  k e p a l a  d a e r a h  s e b a g a i 
konsekuensi keberadaan pasal-pasal 
yang diuji ke MK tersebut,"ungkapnya.

Sebagai informasi tambahan, 11 
kepala daerah yang bertindak sebagai 
pemohon di MK yakni terdiri dari 
Gubernur Jambi, Gubernur Sumatera 
Barat, Bupati Kabupaten Pesisir Barat, 
Bupati Malaka, Bupati Kebumen, 
Bupati Malang, Bupati Nunukan, 
B u p a t i  Ro ka n  H u l u ,  Wa l i  Ko t a 
Makassar, Wali Kota Bontang, dan Wali 
Kota Bukittinggi.

Dalam	Pembahasan	DPR
Terpisah, Ketua Umum Partai 

Golkar Airlangga Hartarto meng-
ungkapkan bahwa partainya sepakat 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
S e r e n t a k  2 0 2 4  d i m a j u k a n  k e 
September mendatang. Dia menutur-
kan, sikap Fraksi Golkar di DPR bakal 
menyatakan persetujuannya untuk 
memajukan jadwal pilkada dari 
awalnya November 2024. 

"Golkar kita setuju untuk maju di 
bulan September," ujar Airlangga usai 
menghadiri konsolidasi kader Partai 
Golkar Jambi di Grand Central Hotel, 
Sabtu (27/1/2024). 

Dia membeberkan, Fraksi Golkar 
di DPR sudah menyepakati usulan 
rev i s i  U n d a n g - U n d a n g  P i l ka d a 
menjadi Rancangan Undang-Undang 
(RUU) inisiatif DPR. Memajukan 
jadwal pilkada dari November menjadi 
September 2024 menjadi salah satu 
poin dalam revisi UU Pilkada yang 
disepakati akhir 2023 ini. 

Diketahui sebelumnya, Ketua 
Komisi  Pemilihan Umum (KPU) 
Hasyim Asy'ari pun mengakui jadwal 
pilkada masih bisa berubah. Meskipun 
dalam Rancangan Peraturan Komisi 
Pemilihan Umum (PKPU) tentang 
tahapan jadwal penyelenggaraan 
pemil ihan gubernur  dan waki l 
gubernur, bupati dan wakil bupati, 
dan/atau wali kota dan wakil wali kota 
2024, pemungutan suara dilakukan 
pada 27 November 2024. 

Usulan serupa juga diungkapkan 
Mendagri Tito Karnavian."Adapun 
pilihan waktu pemungutan suara 
P i l k a d a  s e r e n t a k  t a h u n  2 0 2 4 
disarankan pada bulan September 
2024. Ini juga untuk pertimbangan 
bahwa ada waktu yang cukup sampai 
dengan proses sengketa sebelum 1 
Januari 2025, ada waktu lebih kurang 
3 bulan untuk menyelesaikan mulai 
dari proses untuk rekapitulasi dan 
pleno penentuan pemenang," kata Tito 
dalam rapat.

Menurutnya usul  percepatan 
pilkada itu juga perlu diantisipasi jika 
terjadi pilpres dua putaran di bulan 
Juni. Dia juga mengatakan majunya 
waktu pilkada itu akan mempercepat 
pelantikan kepala daerah."Dengan 
memajukan pemungutan suara pada 
bulan September 2024 maka akan 
mempercepat sekali lagi pelaksanaan 
pelantikan kepala daerah terpilih 
tahun 2024, yaitu setidaknya tanggal 1 
Januari 2025," tutur Tito.

"Supaya tidak terjadi kekosongan 
yang masif, untuk itu perlu cukup 
waktu dan bisa lebih cepat dilakukan 

sinkronisasi penyelarasan dokumen 
perencanaan anggaran pemerintah, 
baik di tingkat provinsi maupun 
kabupaten/kota termasuk juga visi-
m i s i  k e p a l a  d a e r a h ,"  u j a r nya . 
(wid,rls,ist/dya)

Pengawas	Pemilu	mengecek	logistik	Pemilu	2024	yang	bakal	didistribusikan	ke	sumua	TPS	
di	wilayah	Kabupaten	Grobogan.	(dok.ist)

MATERI GUGATAN 

11 KEPALA DAERAH
--------------------------------------------

Pilkada Serentak 2024 bisa 
merugikan 270 kepala daerah 
hasil Pilkada 2020 (49,5% dari 
tota l  546 kepala  daerah di 
Indonesia) yang masa jabatannya 
terpangkas sekitar 1,5 tahun. 

ALASAN: 

--------------------------------------------

G u b e r n u r  J a m b i ,  G u b e r n u r 
S u m a t e r a  B a r a t ,  B u p a t i 
Kabupaten Pesisir Barat, Bupati 
Malaka, Bupati Kebumen, Bupati 
Malang, Bupati Nunukan, Bupati 
Rokan Hulu, Wali Kota Makassar, 
Wali Kota Bontang, dan Wali Kota 
Bukittinggi.

PEMOHON

--------------------------------------------

Ayat	(7) berbunyi, "Gubernur dan 
Wakil Gubernur, Bupati dan Wakil 
Bupati, serta Walikota dan Wakil 
Walikota hasil Pemilihan tahun 
2020 menjabat sampai dengan 
tahun 2024." 

Ayat	 (8) menjelaskan bahwa 
Pilkada di seluruh wilayah negara 
kesatuan Republik Indonesia 
dilaksanakan pada November 
2024. 

Ayat	 (9) yang berbunyi, "Untuk 
mengisi kekosongan jabatan 
Gubernur dan Wakil Gubernur, 
Bupati dan Wakil Bupati, serta 
Walikota dan Wakil Walikota yang 
berakhir masa jabatannya pada 
tahun 2022 sebagaimana dimaksud 
pada ayat (3) dan berakhir masa 
jabatannya pada tahun 2023 
sebagaimana dimaksud pada ayat 
(5), diangkat penjabat Gubernur, 
penjabat Bupati, dan penjabat 
Walikota sampai dengan terpilih-
nya Gubernur dan Wakil Gubernur, 
Bupati dan Wakil Bupati, serta 
Walikota dan Wakil Walikota 
melalui  pemil ihan serentak 
nasional pada tahun 2024."

UJI MATERI UU NO. 10/2016 
TENTANG PILKADA, PASAL 201: 
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SURABAYA	  – Timnas Indonesia tak 
berdaya melawan Australia dan 
tersingkir dari babak 16 besar Piala 
Asia 2023, Minggu (28/1/2024). 
Dalam pertandingan di Jassim Bin 
Hamad Stadium, Doha, Qatar, Timnas 
Indonesia dihajar 4 gol tanpa balas.

Keempat gol tersebut tercipta 
lewat gol bunuh diri Elkan Baggott 
pada menit ke-11, kemudian gol dari 
Martin Boyle menit ke-44, disusul 
kemudian gol dari Craig Goodwin 
menit ke-89, dan yang terakhir gol dari 
Harry Soutter pada menit ke-90+1.

Setelah mengalahkan Indonesia, 
Australia akan berhadapan pemenang 
pertandingan Korea Selatan dan Arab 
Saudi di perempat final. Sementara 
Indonesia pulang ke Tanah Air dengan 
tangan kosong.

Pertandingan pada babak pertama 
Australia membuka keunggulan 
setelah Elkan Baggott membuat gol 
bunuh diri pada menit ke-11. Berawal 
dari tendangan Jackson Irvine di sisi 
kanan, bola mengenai kaki Elkan lalu 
berubah arah dan masuk ke gawang.

Tempo permainan berjalan cukup 
lambat. Mesko tertinggal satu gol, 
Indonesia tampak mampu meng-
imbangi permainan Australia. Hingga 
m e n i t  ke - 2 0 ,  p e n g u a s a a n  b o l a 
Socceroos unggul tipis dengan 53 
persen atas Skuad Garuda dengan 47 
persen.

Justin Hubner sempat berhasil 
menciptakan peluang emas untuk 
I n d o n e s i a  p a d a  m e n i t  k e - 2 2 . 
Tendangan kerasnya dari luar kotak 
penalti masih bisa diamankan kiper 
Matthew Ryan.

Memasuki menit ke-30 babak 
pertama, Pasukan Merah Putih masih 
kesulitan membongkar pertahanan 
tim asuhan Gregg Arnold. Jarak antar 
lini yang begitu rapat membuat 
Marselino Ferdinan dan kawan-kawan 
tak bisa mengalirkan bola dari tengah 

sehingga kerap mengandalkan umpan 
jauh dan serangan dari  sayap . 
Beberapa peluang tercipta, namun 
belum ada yang berbahaya.

T i m  M e r a h  P u t i h  k e m b a l i 
membuat peluang pada menit ke-38. 
Ko m b i n a s i  J u s t i n  H u b n e r  d a n 
Marselino Ferdinan diakhiri dengan 
umpan lambung ke tiang jauh yang 
disambut tendangan Yakob Sayuri, 
namun bola melambung.

Australia mulai keluar menekan di 
akhir babak pertama. Hasilnya Martin 
Boyle mencetak gol pada menit ke-44. 
U m p a n  l a m b u n g  G e t h i n  J o n e s 
disambut sundulan Boyle yang lepas 
dari kawalan Asnawi Mangkualam. 
Skor 2-0 untuk keunggulan Socceroos 
bertahan hingga turun minum.

Pada baak kedua, Pelatih Shin Tae-
yong memasukkan Witan Sulaeman 
d a n  m e n a r i k  k e l u a r  A s n a w i 
Mangkualam di awal babak untuk 
menambah daya serang. Namun 
hingga menit  ke-70 belum ada 
perubahan signifikan yang terjadi

Skuad Garuda masih kesulitan 
m e m b o n g k a r  r a p a t n y a  l i n i 

pertahanan Australia. Kini sisi kiri 
yang dihuni  Shayne Pattynama 
menjadi poros serangan, tetapi upaya 
para pemain timnas Indonesia kerap 
mentok di area sepertiga akhir lawan.

Socceroos mengancam pada menit 
ke-80. Mitchell Duke yang lepas dari 
penjagaan Elkan Baggott melepaskan 
tendangan cip yang melebar di 
samping kanan gawang Ernando Ari.

Memasuki menit akhir babak 
kedua, Australia mulai kembali keluar 
menekan pertahanan Indonesia. 
Serangan bertubi-tubi dari berbagai 
sisi dilakukan, hingga gol ketiga 
tercipta pada menit ke-88 lewat 
sundulan Craig Goodwin. Australia 
memperlebar keunggulan setelah 
Harry Souttar mencetak gol pada 
menit ke-90+1. Ia menerima umpan 
tendangan bebas Craig Goodwin dan 
mengubah skor menjadi 4-0 yang 
bertahan hingga akhir laga.

Sementara itu, Ketua Umum PSSI, 
E r i c k  T h o h i r  m e n s y u k u r i 
keberhasilan Indonesia melaju hingga 
ke babak 16 besar Piala Asia 2023 dan 
ia punya keyakinan pada kesempatan 

Piala Asia 2023: Dihajar Australia 4-0, 

Indonesia Tersingkir di 16 Besar
mendatang kesebelasan Indonesia 
akan meraih prestasi yang lebih tinggi.

"Ibaratnya, jika kali ini 16 besar, 
d a n  i t u  s u d a h  s e j a r a h ,  m a k a 
berikutnya harus lebih tinggi," ujar 
Erick Thohir yang menonton langsung 
perjuangan timnas di Qatar, Minggu 
malam.

Dalam pandangan Ketua Umum 
P S S I ,  E r i c k  T h o h i r  b a n y a k 
pembelajaran yang diperoleh untuk 
meningkatkan kualitas timnas senior 
di masa depan. "Artinya, tim yang 
mayoritas berusia muda ini telah 
melakoni empat laga dengan lawan-
lawan yang punya kualitas di atas. Ada 
pengalaman yang diperoleh, ada 
mental yang levelnya seharusnya naik 
karena melawan tim kuat seperti 
Jepang, Irak, dan Australia. Ini modal 
yang baik," kata Erick.

Hal utama yang membuat Erick 
optimistis akan masa depan tim 
asuhan Shin Tae-yong itu karena tim 
Indonesia tercatat menjadi t im 
termuda yang berpartisipasi di Piala 
Asia 2023. Pemain tertua pada skuad 
Indonesia saat ini adalah Jordi Amat 
dengan 31 tahun. Sementara pemain 
termuda adalah Marselino Ferdinan 
dengan 19 tahun 2 bulan.

Berdasarkan data Transfermarkt, 
rata-rata usia pemain yang membela 
timnas Indonesia di Piala Asia 2023 
adalah 22,5 tahun per 9 Januari 2024. 
Posisi kedua Vietnam dengan rata-rata 
pemain berusia 23,3 tahun. Kemudian, 
pemain Jepang berusia 23,7 tahun. 
Setelahnya ada Uzbekistan dengan 
usia pemain rata-rata 23,9 tahun.

“ M o d a l  u s i a  m u d a  d e n g a n 
tambahan pengalaman di Piala Asia ini 
seharusnya menjadi suatu yang lebih 
besar prestasinya di  Piala Asia 
mendatang. Saya berharap, kekalahan 
dari Australia tidak perlu diratapi. 
Masih ada target prestasi yang harus 
ditunjukkan bagi pemain dan juga 
pelatih," ujar Erick. (ant/lut)

Pemain	Australia	Aziz	Behich	beraksi	bersama	pemain	Indonesia	Ivar	Jenner,	Asnawi	Mangkualam	dan	
Sandy	Walsh	dalam	16	Besar	Piala	Asia	AFC	Australia	vs	Indonesia	di	Stadion	Jassim	bin	Hamad,	Al	Rayyan,	

Qatar,	28	Januari	2024.	REUTERS/Thaier	Al-Sudani

SURABAYA – Sekretaris Komisi C 
DPRD Surabaya, Agoeng Praodjo, 
mendesak Pemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya turun tangan. Dalam hal ini 
ia meminta Dinas Sumber Daya Air dan 
Bina Marga (DSDABM) Surabaya 
segera melakukan normalisasi saluran 
air di kawasan RT 6/ RW 6, Jalan 
P a g e s a n g a n  A s r i ,  K e l u r a h a n 
Pagesangan, Kecamatan Jambangan.

Politisi Golkar tersebut menyata-
kan bahwa tindakan normalisasi harus 
dilakukan secara cepat, terutama 
mengingat adanya wilayah rawan 
banjir yang belum dinormalisasi.

“Harusnya dinormalisasi kalau 

kondisinya sudah seperti itu. Artinya, 
DSDABM harus tanggap sebelum 
musim hujan. Satgas dinas untuk area 
Surabaya Selatan kita minta segera 
turun menangani,” tegas Agoeng, 
Minggu (28/01/2024).

Agoeng ini bahkan berencana 
melakukan hearing untuk membahas 
permasalahan banjir tersebut. Ia me-
nilai masalah banjir merupakan hal 
yang krusial dan harus segera ditangani 
untuk mencegah gangguan terhadap 
aktivitas dan mobilitas masyarakat. 
“Coba saya hearing-kan dengan 
memanggil pihak-pihak terkait ,” 
ujarnya.

S e l a i n  m e n d e s a k 
normalisasi secara berkala, 
A g o e n g  j u g a  m e m i n t a 
DSDABM Surabaya untuk 
m e l a k u k a n  p e m e t a a n 
w i l a ya h  b a n j i r  d i  Ko t a 
Surabaya. Hal ini bertujuan 
agar titik rawan banjir dapat 
s e g e r a  d i t a n g a n i  d a n 
dicarikan solusi lebih dini.

“Semua satgas rayon 
harus mengantisipasi. Juga 
harus bisa memetakan mana 
daerah yang rawan banjir. 
Kemudian dilakukan upaya 
normalisasi,” pungkasnya. 
(pra/lut)

Komisi C DPRD Surabaya Desak Pemerintah 

Segera Normalisasi Saluran Air di Pagesangan

Sekretaris	Komisi	C	DPRD	Surabaya,	Agoeng	Praodjo
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S U R A BAYA  -  P u b l i k  t e n g a h 
dihebohkan oleh kabar soal bayaran 
uang kuliah via pinjaman online 
(pinjol) yang ditawarkan Institut 
Teknologi Bandung (ITB). Kabar ini 
bermula dari sebuah unggahan viral di 
m e d i a  s o s i a l .  U n g g a h a n  i t u 
menampilkan foto pamflet berisi 
informasi cicilan kuliah bulanan yang 
dikelola oleh pihak ketiga.

P a d a  p a m f l e t  i t u  t e r d a p a t 
informasi program cicilan 6-12 bulan. 
Proses pengajuan dilakukan tanpa 
down payment (DP) dan jaminan apa 
pun, layaknya aplikasi pinjol lainnya.

K e p a l a  H u m a s  I T B  N a o m i 
Haswanto membenarkan kampusnya 
menggunakan lembaga keuangan 
untuk membantu pembayaran kuliah 
bagi para mahasiswanya. "ITB (seperti 
PTN/PTS lain) bekerja sama dengan 
lembaga non-bank," ujar Naomi 
dikutip dari CNNIndonesia, Minggu 
(28/1/2024)

Dalam keterangan resminya, pihak 
ITB menjelaskan bahwa mahasiswa 
dapat melakukan pengisian Formulir 
Rencana Studi (FRS) pada Sistem 
Informasi Akademik (SIA) setelah 
m e m e n u h i  U K T  S e m e s t e r  I I 
2 0 2 3 / 2 0 2 4  d a n  U KT  s e m e s te r 
sebelumnya.

Mahasiswa memiliki  banyak 
pilihan metode pembayaran, baik 
melalui layanan virtual account, kartu 
kredit, dan via lembaga non-bank 
k h u s u s  p e n d i d i ka n  ya n g  te l a h 
terdaftar dan diawasi OJK.

Khusus bagi mahasiswa yang 
mengalami kendala pembayaran, ITB 
menyediakan prosedur pengajuan 
keringanan dan cicilan UKT pada 
setiap semester bagi mahasiswa.

"A g a r  p u b l i k  m e n d a p a t k a n 
g a m b a ra n  ya n g  u t u h ,  I T B  m e -
nyampaikan bahwa pada bulan 
Desember 2023, sebanyak 1.800 
orang mahasiswa telah mengajukan 
keringanan UKT. Dari jumlah tersebut, 
sebanyak 1.492 orang mahasiswa 
diberikan keleluasaan untuk mencicil 
Biaya Penyelenggaraan Pendidikan 
( B P P ) ,  1 8 4  o r a n g  m a h a s i s w a 
diberikan kebijakan penurunan 
besaran UKT untuk satu semester, dan 
124 orang mahasiswa diberikan 
penurunan besaran UKT secara 
permanen sampai yang bersangkutan 
lulus dari ITB," ungkapnya.

ITB sendiri mengaku telah bekerja 
sama dengan aplikasi pinjol Danacita 
sejak 2023 untuk pembayaran kuliah 
mahasiswa. "Ya, ITB sudah ada kerja 
sama dengan Danacita sejak Agustus 
2023," ungkap Naomi.

Naomi bahkan menyebut, ITB tak 
jadi  satu-satunya kampus yang 
menggunakan aplikasi Danacita untuk 
pembayaran perkuliahan mahasiswa. 
Ia menyebut, ada sejumlah perguruan 
tinggi lain yang juga bekerja sama 
dengan Danacita.

"Bila memperhatikan di link-nya, 

ada banyak PTN-PTS yang juga telah 
bekerja sama dengan LKBB (Lembaga 
Keuangan Bukan Bank) tersebut. 
Bahkan beberapa PTN besar selain ITB 
sudah sejak 2022 atau lebih lama lagi," 
katanya.

Ketua Satgas Pemberantasan 
Aktivitas Keuangan Ilegal (Satgas 
Pasti) OJK, Sarjito,  mengatakan 
metode pembayaran biaya kuliah 
dengan cicilan justru akan semakin 
membebani mahasiswa.

" J i k a  a d a  k e w a j i b a n  u n t u k 
membayar UKT harus pakai pinjol, 
menurut hemat saya tidak bijaksana 
k a r e n a  m a h a s i s w a ,  m e s k i p u n 
memenuhi kewajiban membayar UKT 
kampus,  namun menjadi  punya 
kewajiban ke pinjol yang tentu akan 
membebani mahasiswa yang belum 
tentu dapat melunasinya," ujarnya 
seperti dikutip dari detiknews, Jumat 
(26/1/2024).

Setali tiga uang, Kepala Eksekutif 
Pengawas Lembaga Pembiayaan, 
Perusahaan Modal Ventura, Lembaga 
Keuangan Mikro dan Lembaga Jasa 
Keuangan Lainnya (PVML) OJK 
Agusman juga mengatakan pihaknya 
tengah mendalami masalah yang viral 
tersebut dengan meminta keterangan 
Danacita.

"Sedang kami dalami info ini, 
antara lain dengan minta penjelasan 
dari platform yang bersangkutan," 
kata dia.

Sementara itu, akibat viralnya 
k a b a r  t e r s e b u t ,  K e m e n t e r i a n 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Teknologi (Kemendikbudristek) 
meminta rektor ITB mencari solusi 
skema pendanaan yang baik.

"Saya memberikan arahan ke 
pimpinan ITB untuk mencarikan 
solusi yang baik. Jangan sampai 
mahasiswa terjerat utang di atas 
kemampuannya. Semoga segera ada 
solusi," kata Pelaksana Tugas Direktur 
Jenderal (Plt Dirjen) Diktiristek Nizam 
dikutip dari CNNIndonesia, Minggu 

(28/1/2024).
N i z a m  m e n g i n g a t k a n ,  m i s i 

perguruan tinggi negeri (PTN) adalah 
untuk menyediakan pendidikan tinggi 
yang berkualitas dan inklusif.

Oleh karena itu, tidak boleh ada 
anak yang tidak dapat melanjutkan 
kuliah hanya karena alasan ekonomi.

"Kami meminta agar kampus 
mencari solusi skema pendanaan yang 
baik, aman, dan tidak menambah 
masalah ekonomi mahasiswa, serta 
untuk melindungi mahasiswa dari 
jeratan utang," katanya.

Tidak hanya ITB, Universitas 
Gadjah Mada atau UGM turut bermitra 
dengan perusahaan perusahaan 
pinjaman online (pinjol) Danacita 
untuk menyediakan opsi pembayaran 
uang kuliah tunggal secara kredit 
kepada mahasiswanya. Sekretaris 
UGM Andi Sandi Antonius Tabusassa 
To n r a l i p u  m e n y a t a k a n  U G M 
menempatkan pinjol sebagai pilihan 
terakhir bagi mahasiswa.

"UGM menempatkan ini (Pinjol) 
sebagai opsi terakhir. Jadi, kalau bisa 
nggak dipakai," tuturnya dikutip dari 
Tempo pada Minggu (28/1/2024). 

Menurut Andi, baru Fakultas 
Ekonomika dan Bisnis (FEB) UGM 
yang telah mengimplementasikan 
skema pembayaran UKT lewat pinjol 
tersebut. "Memang ada Memorandum 
of Understanding-nya, tapi yang masuk 
sampai detailing itu baru FEB," 
tuturnya. 

Andi menambahkan, antusiasme 
mahasiswa UGM terhadap skema 
pembayaran tersebut juga tak begitu 
besar. Hal ini terlihat dari jumlah 
mahasiswa yang menggunakannya. 
Sejak Juni 2022, baru 33 mahasiswa 
yang pakai kredit Danacita untuk 
membayar UKT.

"(Itu) dari 60.385 total mahasiswa 
UGM. Itu kan kecil sekali persentase-
nya. Dan itu sebagian besar adalah 
mahasiswa pascasarjana karena 
mereka kan sudah bekerja, mungkin 

Gaduh, Mahasiswa Bayar UKT 

Pakai Pinjol
tertarik dengan skemanya."

Ia mengatakan bahwa hingga saat 
ini belum ada laporan negatif ataupun 
komplain dari mahasiswa pengguna 
Pinjol Danacita tersebut. Jika nanti ada 
permasalahan yang dilaporkan, maka 
kampus akan mengevaluasinya.

"Bukan berarti UGM tak akan 
melakukan apapun ketika ada sisi 
negatifnya. Kami akan evaluasi. Kalau 
lebih banyak mudaratnya terhadap 
mahasiswa, kami akan merevisi itu," 
tutur Andi. 

FEB UGM dalam keterangan 
resminya mengatakan, alternatif 
pembayaran UKT melalui kredit 
mahasiswa oleh perbankan atau 
l e m b a g a  k e u a n g a n  n o n - b a n k 
termasuk fintech (pinjol) merupakan 
amanat dari Undang-undang Nomor 
12 Tahun 2012 Pasal 76. Kredit 
mahasiswa tersebut merupakan 
tanggung jawab pemerintah. Pada 
pasal 76 ayat 2 butir (c) disebutkan 
bahwa pemerintah akan menyalurkan 
kredit kepada mahasiswa tanpa 
d i ke n a k a n  b u n g a .  A k a n  t e t a p i 
mengingat sejauh ini belum ada skema 
kredit dari pemerintah, maka sektor 
perbankan, lembaga keuangan dan 
fintech (pinjol) pun masuk. 

"Jadi ini adalah momentum untuk 
mengingatkan peran pemerintah 
Indonesia dalam menyediakan kredit 
mahasiswa sesuai Undang-Undang 
Nomor 12 Tahun 2012 tentang 
Pendidikan Tinggi," demikian tertulis 
dalam keterangan tertulis FEB UGM, 
dikutip pada Ahad, 28 Januari. 

Pengamat pendidikan Bukik 
Setiawan mengatakan mestinya negara 
secara langsung maupun lewat kampus 
punya skema dukungan yang beragam 
bagi mahasiswa kurang mampu untuk 
membayar UKT. Tak hanya terbatas 
pada beasiswa saja. "Tapi juga ada 
skema pinjaman bagi mahasiswa yang 
selama proses perkuliahan mengalami 
kesulitan keuangan," ucapnya kepada 
Tempo pada Ahad.

Menurut Andi, kendati membuka 
pembayaran UKT lewat pinjol, UGM 
mempunyai sejumlah opsi untuk 
memudahkan mahasiswa dalam 
membayar UKT. Pertama, melalui 
penetapan golongan UKT berdasarkan 
kemampuan ekonomi orangtua 
mahasiswa. Bagi mahasiswa yang 
tidak mampu dan memenuhi kriteria, 
UGM memberikan kesempatan UKT 
pendidikan unggul bersubsidi 100 
persen. Artinya, mahasiswa tidak 
dikenakan biaya UKT sama sekali atau 
nol rupiah. 

Bentuk keringanan berikutnya 
adalah penurunan golongan atau 
revisi UKT. Kemudian, ada penundaan 
pembayaran. Selain itu, UGM juga 
mengarahkan mahasiswa untuk 
menembus pintu-pintu peluang 
seperti beasiswa dari berbagai mitra. 
Jalan terakhir, yakni pembiayaan 
m e l a l u i  k r e d i t  p a d a  l e m b a g a 
perbankan hingga pinjol.(lut/dya)

Salah	satu	pinjaman	online	yang	bekerjasama	dengan	ITB	untuk	pembayaran	uang	kuliah
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BATU	 - Selama 2 hari pelaksanaan 
ke g i a t a n  D i s a s te r  L e a d e r s h i p  
Academy (DiLA) yang digelar di Coban 
Rais Kota Batu, keindahan lokasi 
tersebut berhasil menarik perhatian 
para peserta. Diketahui, peserta DiLA 
berasal dari pejabat eselon II di 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jawa 
Timur (Jatim). 

Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, Aries 
Agung Paewai mengatakan, keputusan 
pemilihan Coban Rais ini tidak semata-
mata berdasarkan statusnya sebagai 
objek wisata. Melainkan lebih pada 
tujuan utama DiLA, yaitu memberikan 
pelatihan kepemimpinan dalam 
penanganan bencana, khususnya 
bencana alam. 

"Nah kebetulan dari hasil survei 
beberapa lokasi, yang tentunya bisa 
(menampung) peserta yang cukup 
banyak maka dipilihlah Coban Rais ini. 
Selain itu, Coban Rais ini juga sebagai 
objek wisata di Kota Batu yang biasa 
dipakai sebagai camping ground oleh 
para wisatawan yang ingin menikmati 
suasana alam di Kota Wisata Batu 
(KWB)," ujar Pj Aries, ditemui di 
tengah pelaksanaan kegiatan DiLA, 
Sabtu (27/1/2024). 

Pj Aries menambahkan, kegiatan 
ini sekaligus menjadi kesempatan 
untuk memperkenalkan potensi 
wisata alam Kota Batu, dengan Coban 
Rais sebagai salah satu daya tariknya. 
D i h a ra p ka n nya ,  h a l  i n i  d a p a t  
meningkatkan jumlah wisatawan yang 
berkunjung ke Kota Batu di tahun 
2024.

"Maka ini salah satu bagian dari 
daya tarik kita, untuk disampaikan 
kepada peserta DiLA. Tentu kami 
berharap terinformasikan dengan baik 
bahwa salah satu objek wisata di Kota 
Batu ini sangat menarik, yakni adanya 
Coban Rais yang dikelola oleh pihak 
ketiga bersama dengan Perhutani," 
tambahnya. 

Lebih lanjut ,  Pj  Aries juga 
m e nye b u t k a n  a d a nya  p o t e n s i  
perputaran ekonomi yang tinggi 
berkat pelaksanaan DiLA di Coban 
Rais ini. Dengan pelaksanaan sejak 

t a n g g a l  2 6 - 2 7  J a n u a r i  2 0 2 4 ,  
menurutnya kegiatan ini telah 
membuka peluang ekonomi yang 
cukup signifikan. 

"Bahkan mulai tanggal 25 Januari 
kemarin kami sudah mengundang 
para peserta untuk bisa menikmati 
objek wisata alam lainnya. Salah 
satunya satunya adalah off road di 
Bukit Jengkoang, Coban Talun. Nah itu 
kan kita memperkenalkan sekaligus 
mereka juga membeli berbagai 
produk-produk UMKM yang dimiliki 
oleh KWB ini," ungkap Aries. 

Di sisi lain, pria yang juga menjabat 
sebagai Kepala Dinas Pendidikan Jawa 
Timur ini, berharap agar keberhasilan 
acara DiLA tersebut menjadi model 
bagi berbagai instansi dan tingkat 
pemerintahan di Jawa Timur hingga 
tingkat nasional. Sehingga Kota Wisata 
Batu (KWB) dapat terus meraih 
manfaat ekonomi dan mendukung 
kesejahteraan masyarakatnya. 

Terpisah,  Kepala Dinas Pe-
nanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (DPMPTSP) Jawa 
Timur, Dyah Wahyu Ermawati, Dyah 
Wahyu Ermawati ,  memberikan 
t a n g g a p a n  p o s i t i f  t e r h a d a p  
pelaksanaan DiLA di Coban Rais ini. 

Menurutnya, keindahan alam yang 

disediakan cukup baik, termasuk 
fasilitas toilet yang dinilainya 
memadai. Tak hanya itu, Heru 
memandang bahwa "back to nature," 
kini tengah menjadi tren yang banyak 
digandrungi kalangan Gen Z, dan 
menyarankan optimalisasi dalam 
promosi destinasi ini.

"Mungkin bisa dioptimalkan 
sektor kulinernya, souvenirnya 
misalnya dibuatkan produk kaos yang 
menggambarkan Coban Rais untuk 
memperkuat brandingnya. Dan yang 
terakhir mungkin bisa disediakan  
penginapan yang ada di area sini, 
mungkin semacam vila-vila kecil gitu. 
Itu kan juga bisa meningkatkan 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kota 
Batu," tegasnya. 

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  D i L A  
m e r u p a k a n  k e g i a t a n  y a n g  
diselenggarakan oleh Kepala Badan 
Pengembangan Sumber Daya Manusia 
(BPSDM) Jatim, yang menghadirkan 
n a r a s u m b e r - n a r a s u m b e r  
berkompeten. Di akhir acara, akan 
dilaksanakan penyematan lencana 
kelulusan hasil mengikuti pelatihan 
DiLA, yang akan diberikan langsung 
oleh Gubernur Jawa Timur, Khofifah 
Indar Parawansa, kepada peserta 
DiLA. (Santi/Dya)

didukung oleh fasilitas umum yang 
memadai, menjadikan lokasi ini sangat 
r e p r e s e n t a t i f  u n t u k  m e n y e -
lenggarakan acara-acara besar 
lainnya. 

"Dan saya pikir lokasi ini layak 
ditawarkan untuk para Generasi Z 
(Gen Z) ataupun turis asing yang 
senang dengan wisata alam. Karena 
meskipun sekarang cuacanya panas, 
tapi hawanya sejuk. Jadi menurut saya 
i n i  l a y a k  u n t u k  d i t a w a r k a n ,  
dipromosikan. Karena saya waktu 
pertama ke sini merasa, wah bagus ya," 
tuturnya. 

Selain itu, Dyah juga berharap 
a d a nya  p e n i n g k a t a n  p r o m o s i  
khususnya melalui penyelenggaraan 
pelatihan seperti  yang sedang 
dilakukan saat ini. Menurutnya, Coban 
Rais berpotensi untuk menjadi tempat 
miniatur kepelatihan bencana, yang 
dapat berkontribusi pada pengayaan 
pengetahuan di sektor penanganan 
bencana, sekaligus ajang promosi bagi 
Kota Batu. 

Terpisah, peserta DiLA lainnya, 
yakni Kepala Badan Koordinasi 
Wilayah (Bakorwil) Madiun, Heru 
Wahono, juga memberikan apresiasi 
terhadap keindahan Coban Rais. 
Menurutnya,  infrastruktur yang 

Pesona Coban Rais dalam Disaster Leadership Academy

Jurus Pemkot Batu Suarakan Potensi Wisata Alam

MALANG - Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Malang berkomitmen menjaga 
daya tahan tubuh anggota Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
( K P P S ) .  S a l a h  s a t u n y a  b a k a l  
menenpatkan tenaga kesehatan 
(nakes) di setiap Tempat Pemungutan 
Suara (TPS). 

Kepala Dinkes Kota Malang, 
Husnul Muarif mengatakan, untuk 
merealisasikan hal tersebut saat ini 
p i h a k n y a  t e n g a h  m e l a k u k a n  
koordinasi dengan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Kota Malang. 

" N a h  i n i  m a s i h  k a m i  

koordinasikan, rencananya pada saat 
pelaksanaan (pemungutan suara) kita 
sediakan nakes untuk menjaga TPS. Itu 
pada saat perhitungan ataupun saat 
selesai perhitungan (surat suara). 
Kemarin sudah ada koordinasi dengan 
Kapolresta untuk hal itu, jadi ini nanti 
akan kita bahas dengan KPU bagaimana 
sistem pendampingan nakes di 
masing-masing TPS," ujar Husnul, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(28/1/2024). 

Husnul menyebutkan, sebanyak 
8.000 tenaga kesehatan di Kota 
Malang, termasuk dokter, bidan, 

tambah Husnul.
L e b i h  l a n j u t ,  H u s n u l  m e -

n y a m p a i k a n  b a h w a  r e n c a n a  
penambahan suplemen bagi anggota 
KPPS juga akan dibahas dalam 
koordinasi bersama KPU Kota Malang. 
Kendati demikian, mantan Direktur 
R S U D  K o t a  M a l a n g  t e r s e b u t ,  
menegaskan bahwa untuk saat ini 
petugas KPPS yang telah dilantik dapat 
dipastikan sehat secara fisik dan 
mental, karena telah mengantongi 
surat pernyataan kesehatan sebagai 
syarat mutlak menjadi anggota KPPS. 
(Santi/dya)

hingga perawat, akan dikerahkan 
untuk dapat mendampingi anggota 
KPPS dalam pelaksanaan pemilu 
serentak nanti. Namun menurutnya, 
detail skema pendampingan secara 
rinci masih dalam tahap koordinasi 
dengan KPU Kota Malang.

"Nanti rencananya semua tenaga 
kesehatan yang ada di Kota Malang 
akan dikerahkan, baik itu dari 
puskesmas maupun rumah sakit. 
Pendampingannya apakah nanti 
memungkinkan di beberapa TPS 
disediakan satu pos kesehatan, atau 
seperti apa, itu akan dikoordinasikan," 

Koordinasi dengan KPU, Dinkes Kota Malang Bakal Tempatkan Nakes di Tiap TPS

Peserta	DiLA	saat	mengikuti	simulasi	pemadaman	kebakaran	di	Coban	Rais,	Kota	Batu,	
Sabtu	(27/1/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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PUTERI Indonesia Pariwisata 2020, 
Jihane Almira mengaku tak melakukan 
diet atau pola makan khusus, ia tetap 
makan enak yang diimbangi dengan 
olahraga. Menurut pemeran dalam 
film #OOTD ini hidup seimbang 
menjadi salah satu prioritasnya. 

"Balance is key, semua yang baik 
untuk tubuh tentu dijalankan.  
Olahraga, fair diet, 2-3 liters water per 
day. Tapi selain olahraga, yang aku 
lakukan simply fair diet. Aku sebut fair 
diet karena ada kalanya kita pengen 
makan bebas tanpa terpatok healthy 
diet yang mungkin terkesan tastless, 
boring, dan monoton," ucap Jihane.

Menurut Jihane, Seringkali pikiran 
dan tubuh menjadi tertekan yang 
malah tidak bikin sehat baik untuk 
tubuh maupun mental.

"Kalau aku, misalnya sudah tau 
asupan hari ini dominan unhealthy, 
artinya aku harus balance dengan 
makanan yang bergizi keesokan 
harinya untuk detoks dan mencukupi 
g i z i  y a n g  t i d a k  d i d a p a t k a n  
kemarinnya." 

"And also artinya olahraga aku 
harus double, yang penting kesadaran 
d a n  b a g a i m a n a  c a r a  m e n g -
antisipasinya. But it works differently 
for everyone," tambah dia. 

Diet yang dilakukan Jihane, jika 
melansir laman Healthline, umumnya 
pola makan sehat terdiri dari banyak 
buah dan sayur segar serta membatasi 
makanan olahan.

Namun tanyakan kepada dokter 
atau ahli diet Anda untuk men-
dapatkan nasihat tentang cara 
membuat perubahan pola makan yang 
lebih spesifik untuk meningkatkan 
kesehatan Anda.

Pola makan seimbang memberi 
tubuh Anda nutrisi yang dibutuhkan 
agar berfungsi dengan benar. Untuk 
mendapatkan nutrisi yang Anda 
butuhkan, sebagian besar kalori 
harian Anda harus berasal dari buah 
dan sayuran segar, biji-bijian utuh, 
kacang-kacangan, protein tanpa lemak

Sementara itu, jumlah kalori dalam 
suatu makanan mengacu pada jumlah 
energi yang tersimpan dalam makanan 

Putri Indonesia Jawa Tengah 2020.
Kemudian ia mengikuti ajang Putri 

Indonesia 2020 yang diadakan di 
Jakarta Convention Center. Pada 
ajang tersebut, Jihane mendapatkan 
prestasi dengan menjadi Putri 
Indonesia Pariwisata 2020.

Pada ajang internasional, 
m o d e l  c a n t i k  i n i  j u g a  
m e n d a p a t k a n  p r e s t a s i  
sebagai Miss Supranational 
A s i a  2 0 2 1  y a n g  t e l a h  
berlangsung di Polandia dan 
penghargaan Best National 
Costume juga berhasil diraihnya.

Di dunia akting sinetron dan 
film, Jihane Almira pernah 
membintangi berbagai film 
layar lebar, di antaranya film 
dengan judul Mendadak Kaya 
p a d a  t a h u n  2 0 1 9  y a n g  
merupakan produksi MD Pictures.

Salah satu film yang sukses 
ia bintangi yaitu Ayat-ayat 
Cinta 2 dan berperan sebagai 
Clara. Perempuan dengan 
tinggi 175 cm ini menyukai 
olahraga ekstrem seperti 
tinju (berbagai sumber) 

tersebut. Tubuh Anda menggunakan 
kalori dari makanan untuk berjalan, 
berpikir, bernapas, dan fungsi penting 
lainnya.

Rata-rata orang membutuhkan 
sekitar 2.000 kalori setiap hari untuk 
menjaga berat badannya, namun 
jumlahnya akan bergantung pada usia, 
jenis kelamin, dan tingkat aktivitas 
fisik.

L a k i - l a k i  c e n d e r u n g  m e m -
butuhkan lebih banyak kalori  
dibandingkan perempuan, dan orang 
yang berolahraga membutuhkan lebih 
banyak kalori dibandingkan orang 
yang tidak.

Profil
Gadis cantik asal Semarang 

blasteran Lebanon itu memiliki 
segudang prestasi di ajang kecantikan 
maupun dunia model tingkat nasional 
hingga internasional.

Jihane Almira pernah meraih tiga 
p e n g h a r g a a n  d i  a j a n g  M i s s  
Supranational 2021. Dia mampu 
menembus babak semifinal top 12 di 
ajang kecantikan yang digelar di 
Polandia pada 22 Agustus 2021 lalu. 

Perempuan yang memiliki nama 
lengkap Jihane Almira Chedid ini lahir 
di Semarang pada 4 Februari 2000. 
Dara berusia 23 tahun itu merupakan 
blasteran Lebanon-Jawa. Sang Ayah, 
Jihad Chedid, berasal dari Lebanon 
dan Ibu, Nancy Chedid yang bersuku 
Jawa.

Jihane mulai mengikuti ajang 
cover majalah remaja Aneka pada usia 
yang sangat belia yaitu 11 tahun 
sebagai debut awal dalam dunia 
model tanah air. Dia menjadi finalis 
Gadis Sampul pada tahun 2014.

Prestasi lainnya, bersama dengan 
Bunga Jelitha dirinya berhasil masuk 
dalam 15 besar Guess Girl Search 
South East Asia di tahun 2015, dan di 
tahun 2016 masuk dalam Top 10 
Nylon Magazine Face Off. Berbagai 
prestasi telah berhasil ditorehkannya 
baik nasional maupun internasional.

Ko n te s  ke c a n t i ka n  t i n gka t  
provinsi pernah diikutinya, dan di 
kontes ini dirinya menjadi pemenang 

Sumber	:		Instagram/@jihanealmira

JIHANE ALMIRA

Balance is key, semua 
yang baik untuk tubuh 

tentu dijalankan. 
Olahraga, fair diet, 2-3 

liters water per day. 
Tapi selain olahraga, 

yang aku lakukan 
simply fair diet. Aku 

sebut fair diet karena 
ada kalanya kita 

pengen makan bebas 
tanpa terpatok healthy 

diet yang mungkin 
terkesan tastless, 

boring, dan monoton," 

Tetap Makan Enak yang Diimbangi Olahraga
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TUBERKULOSIS  (TBC) menjadi 
penyakit menular yang mematikan 
terbesar di dunia.

Mengutip Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO), 10 juta orang terserang 
tuberkulosis setiap tahunnya.

Meskipun penyakit ini dapat 
dicegah dan disembuhkan, 1,5 juta 
orang meninggal karena TBC setiap 
tahunnya.

TBC juga merupakan penyakit 
penyebab kematian yang utama pada 
orang dengan HIV dan merupakan 
ko n t r i b u t o r  u t a m a  re s i s t e n s i  
antimikroba.

Sebelum mengetahui penyebab 
tuberkulosis, artikel ini terlebih 
dahulu akan mengulas secara ringkas 
tentang pengertian tuberkulosis.

Apa itu penyakit tuberkulosis?
Dikutip dari Cleveland Clinic, 

tuberkulosis adalah penyakit menular 
yang dapat menyebabkan infeksi pada 
paru-paru atau jaringan lain.

Biasanya infeksi bakteri TBC 
memang menyerang paru-paru, tetapi 
juga dapat menyerang organ lain, 
seperti tulang belakang, otak, atau 
ginjal.

Jika menyerang bagian tubuh lain 
disebut juga sebagai tuberkulosis 
milier sistemik, misalnya sebagai 
berikut:

-	 Meningitis, yang menyebabkan 
peradangan otak
------------------------------------------------
-	 Piuria	 steril, yang menyebabkan 

tingginya kadar sel darah putih dalam 
urine
------------------------------------------------
-	 Penyakit	 Pott yang disebut juga 
tuberkulosis tulang belakang atau 
spondilitis tuberkulosis
------------------------------------------------
-	Penyakit	Addison, yang merupakan 
suatu kondisi kelenjar adrenal.
------------------------------------------------
-	 Hepatitis yang merupakan infeksi 
hati Limfadenitis di leher yang disebut 
juga skrofula atau limfadenitis TB

Tidak semua orang yang tertular 
TBC akan jatuh sakit, tetapi jika Anda 
sakit, Anda perlu diobati.

Jika Anda terinfeksi bakteri TBC, 
tetapi tidak menunjukkan gejala, Anda 
menderita TBC tidak aktif atau infeksi 
TBC laten (disebut juga TBC laten).

Sepertinya TBC sudah hilang, tapi 
TBC masih aktif (tidur) di dalam tubuh 
Anda.

Jika Anda terinfeksi bakteri TBC, 
timbul gejala dan menular, Anda 
mengidap tuberkulosis aktif atau 
penyakit TBC (penyakit TBC).

Tuberkulosis	disebabkan	oleh	apa?
Penyebab TBC adalah bakteri yang 

bernama Mycobacterium tuber-
kulosis.

Bakteri ini menyebar melalui 
udara dan biasanya menginfeksi paru-
paru, terkadang bisa juga bagian tubuh 
lainnya.

Meskipun TBC menular, penyakit 

------------------------------------------------
-Orang lanjut usia yang sistem 
kekebalan tubuhnya mulai menurun.
Individu yang bepergian ke daerah 
dengan kasus TBC tinggi. 
------------------------------------------------
-Konsumsi alkohol berlebihan yang 
dapat melemahkan sistem kekebalan 
tubuh.
------------------------------------------------
- Perokok aktif maupun pasif.
------------------------------------------------
-Bekerja di fasilitas kesehatan yang 
mengharuskan berkontak erat dengan 
orang sakit. 
------------------------------------------------
-Tinggal bersama pengidap TBC 
(Kompas-halodoc)

ini tidak menular dengan mudah. Anda 
biasanya harus menghabiskan banyak 
waktu melakukan kontak dengan 
seseorang yang membawa penyakit 
ini.

Mycobacterium tuberkulosi dapat 
menular ketika seseorang dengan 
penyakit TBC aktif melepaskan bakter 
ini ke udara, melalui batuk, bersin, 
berbicara, bernyanyi, atau bahkan 
tertawa.

K e b a n y a k a n  o r a n g  y a n g  
menghirup bakteri TBC mampu 
m e l a w a n  d a n  m e n g h e n t i k a n  
pertumbuhannya.

Menurut WHO, sekitar seperempat 
populasi global diperkirakan telah 
terinfeksi bakteri TBC, tetapi sebagian 
besar orang tidak akan tertular 
penyakit TBC dan beberapa orang 
akan sembuh dari infeksi tersebut.

Mereka yang terinfeksi, tetapi 
belum menderita penyakit ini tidak 
dapat menularkannya ke orang lain.

Faktor	Risiko	Tuberkulosis
Semua orang berisiko tertular 

tuberkulosis. Tetapi, ada beberapa 
faktor yang meningkatkan risiko 
penularannya, seperti: 

- Melemahnya sistem kekebalan tubuh 
akibat mengidap penyakit atau 
meminum obat-obatan tertentu.
 ------------------------------------------------
-Bayi dan anak-anak yang sistem 
kekebalan tubuhnya masih ber-
kembang.

APA PENYEBAB TUBERKULOSIS?
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RAMALAN BILL GATES, 

HP MASA DEPAN BERUBAH TOTAL

menangani industri pertanian," jelas 
Gates.

Salah satu dampak AI adalah 
pekerjaan dokter yang berhubungan 
dengan administrasi .  AI  akan 
membantu pekerjaan jauh lebih 
efisien dari sebelumnya.

Mic rosoft  ya n g  m eru p a ka n  
perusahaan yang didirikan Gates 
memiliki kemitraan miliaran dolar AS 
dengan OpenAI, perusahaan di balik 
ChatGPT. Saat ini, Gates juga masih 
menjadi salah satu pemegang saham 
terbesar di Microsoft.

Secara umum, Gates percaya AI 
akan merevolusi dunia kesehatan dan 
pendidikan secara signifikan.

Ia juga ingin yayasan miliknya 
berperan aktif dalam mengem-
bangkan teknologi di sektor tersebut, 
melalui  inisiat i f - inisiat i f  yang 
digencarkan.

“Tujuan Gates Foundation adalah 
memastikan ketimpangan antara 
masyarakat di negara miskin dan 
negara kaya akan makin kecil," kata dia 
(*)

BUKAN  rahasia  umum bahwa 
miliarder Bill Gates punya pandangan 
optimis atas perkembangan teknologi 
kecerdasan buatan (AI).

Namun, kini ia punya ramalan yang 
lebih konkrit soal masa depan 
manusia.

Menurut Gates, nasib manusia 
akan benar-benar berubah dalam 5 
tahun mendatang.

Pemanfaatan AI telah memuncul-
kan kekhawatiran atas punahnya 
jutaan pekerjaan di dunia dan 
mengakibatkan pengangguran di 
mana-mana.

IMF baru-baru ini melaporkan 
bahwa sekitar 40% pekerjaan akan 
terdampak oleh perkembangan AI. 
Gates pun tak serta-merta membantah 
ramalan tersebut.

Namun, berdasarkan rekam jejak 
selama ini, Gates percaya setiap 
teknologi baru akan memunculkan 
ketakutan dan peluang.

"Seperti pada era produktivitas 
agrikulturan di tahun 1900. Orang-
orang kala itu takut apa yang akan 
terjadi. Nyatanya, banyak hal baru dan 
pekerjaan baru yang tercipta. Saat ini, 
kita lebih baik menangani industri 
agrikultural," ia menjelaskan, dikutip 
dari CNN.

Dalam interview, Gates meramal AI 
akan membuat kehidupan manusia 
lebih baik di masa depan. Secara 
spesifik, ia mengatakan pekerjaan 
dokter yang berhubungan dengan 
administrasi bisa didelegasikan ke AI.

"AI bisa membantu pekerjaan-
pekerjaan yang selama ini tak disukai 
orang-orang. Secara umum, pekerjaan 
akan lebih efisien," ia menjelaskan.

Menurut dia, dalam 5 tahun ke 
depan, tak banyak yang akan berubah 

dari  segi hardware.  Perangkat 
elektronik yang dipakai saat ini masih 
akan terus digunakan.

"Nantinya,  AI  akan diakses 
langsung di HP dan PC yang saat ini 
sudah terkoneksi internet," ujarnya.

Saat ini, penerapan AI pada HP 
sudah mulai marak digunakan. Baru-
b a r u  i n i  S a m s u n g  b a r u  s a j a  
meluncurkan Galaxy S24 Series 
dengan f itur 'Galaxy AI'  yang 
membenamkan teknologi AI secara 
lebih menyeluruh.

Menurut ramalan Gates, AI akan 
menambah fungsi-fungsi pada HP 
yang sekarang menjadi perangkat 
kebutuhan sehari-hari manusia 
modern.

Gates juga mengatakan per-
kembangan ChatGPT-4 oleh OpenAI 
akan mendatangkan keuntungan yang 
signifikan bagi manusia.

"AI bisa menjadi tutor bagi 
manusia. Mulai dari memberikan 
nasihat kesehatan, membantu menulis 
pengkodean, hingga membantu 
dukungan teknis," ia menjelaskan.

Dalam perkembangan AI terus 
d i i k u t i  d e n g a n  k e k h a w a t i r a n  
punahnya banyak pekerjaan di masa 
depan. Salah satunya datang dari IMF 
d a l a m  l a p o ra n  t e r b a r u ,  ya n g  
mengatakan 40% pekerjaan mungkin 
akan terdampak dengan teknologi 
tersebut.

Namun, Gates meyakini teknologi 
baru juga akan menciptakan peluang. 
Ini juga pernah terlihat saat era 
produktivitas agrikultura tahun 1900 
lalu.

"Orang-orang kala itu takut apa 
yang akan terjadi. Nyatanya, banyak 
hal baru dan pekerjaan baru yang 
tercipta. Saat ini, kita lebih baik  BILL GATES
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OTAK adalah organ yang mengen-
dalikan ingatan, perasaan, dan pikiran 
kita. Karena jaringan neuronnya yang 
kompleks mengendalikan semua 
gerakan kita, otak bisa dibilang organ 
terpenting dalam tubuh manusia.

Namun, kita sering kali melakukan 
kebiasaan yang tanpa disadari 
merusak otak. Apa saja itu? Berikut 
sejumlah kebiasaan buruk yang bisa 
merusak otak.

1.	Duduk	Terlalu	Lama
Berkat teknologi, kita menjadi 

nyaman dengan gaya hidup yang tidak 
banyak bergerak dan tidak menyadari 
dampak negatifnya terhadap otak.

Duduk dalam waktu lama dapat 
menurunkan aliran darah ke otak, 
seperti yang ditunjukkan oleh studi 
UCLA Health.

Penipisan wilayah otak yang 
terkait dengan pembentukan memori 
merupakan pengingat bahwa gerakan 
tidak hanya bermanfaat bagi tubuh, 
tetapi juga penting bagi kesehatan 
kognitif.

Hindari terjebak dalam perangkap 
ini dengan menerapkan jadwal 
mingguan yang mencakup setidaknya 
150 menit aktivitas fisik dan dengan 
menerapkan istirahat singkat setiap 
15 hingga 30 menit.

2.	Kurang	Tidur
Beberapa di antara kita sering 

mengabaikan pentingnya tidur dalam 
kehidupan padat. Tapi ternyata, 
k u r a n g  t i d u r  m e n g g a n g g u  
kemampuan kognitif, memengaruhi 
memori, penalaran, dan keterampilan 
memecahkan masalah, seperti yang 
ditunjukkan oleh penelitian Harvard 
Health.

Cobalah tidur satu jam lebih awal, 

tidak mengonsumsi alkohol dan kafein 
s a t u  j a m  s e b e l u m  t i d u r,  d a n  
mengurangi paparan cahaya biru 
semuanya.

3.	Paparan	Gawai	Berlebihan
Waktu menonton yang berlebihan 

bisa mengganggu keseimbangan ritme 
sirkadian kita, yang dapat menye-
babkan gangguan mood, kelelahan, 
dan insomnia. National Institutes of 
Health memperingatkan bahwa waktu 
menatap layar yang lebih lama pada 
anak-anak dikaitkan dengan hasil tes 
kemampuan berpikir dan bahasa yang 
lebih buruk. Batasi waktu pemakaian 
gawai harian Anda dan ciptakan zona 
bebas layar setidaknya satu jam 
sebelum tidur untuk membantu Anda 
menavigasi paparan digital ini.

4.	Asupan	Air	Tidak	Terpenuhi
Air merupakan komponen penting 

otak, namun sering kali terlupakan 
dalam aktivitas kita sehari-hari. 
Namun, dehidrasi ringan sekalipun 
dapat memengaruhi waktu reaksi, 
memori, dan perhatian, seperti yang 
ditunjukkan oleh studi Effects of 
Dehydration and Rehydration on 
Cognitive Performance. Pastikan Anda 
minum cukup air sepanjang hari, 
terutama sebelum dan sesudah 
aktivitas fisik, agar oasis di otak Anda 
tetap terisi.
5.	Kurang	Paparan	Sinar	Matahari

Tahukah Anda, terlalu lama di 
dalam ruangan tanpa sinar matahari 
juga dapat memperlambat kerja otak. 
Penelitian juga menunjukkan bahwa 
sinar matahari membantu menjaga 
otak Anda bekerja dengan baik. Agar 
terhindar dari hal tersebut, cobalah 
luangkan waktu aktivitas di luar 
ruangan atau berjemur di pagi hari, 

Pilihlah pola makan rendah daging 
merah, produk susu, dan alkohol serta 
tinggi buah-buahan, sayuran, biji-
bijian, kacang-kacangan, biji-bijian, 
dan ikan untuk mendukung kesehatan 
otak.

9.	Punya	Kebiasaan	Merokok
Sejumlah penelitian menunjukkan 

bahwa merokok juga termasuk 
kebiasaan buruk yang bisa merusak 
otak. Sebab rokok dapat merusak 
jaringan otak dan menghambat aliran 
darah ke otak. Selain itu, kebiasaan 
merokok bisa meningkatkan risiko 
terjadinya berbagai penyakit pada 
otak, seperti stroke dan gangguan 
mental (Cantika)

sehingga otak bisa bekerja lebih 
optimal.

6.	Melewatkan	Sarapan
Sarapan, yang secara luas dianggap 

sebagai waktu makan paling penting 
dalam sehari, memberikan otak energi 
vital yang dibutuhkan untuk menjalani 
hari. Konsekuensi dari melewatkan 
waktu makan penting ini diuraikan 
dalam penelitian Skipping Breakfast 
and Its Association with Health Risk 
Behavior and Mental Health, yang juga 
m e n g h u b u n g k a n n y a  d e n g a n  
peningkatan stres dan kinerja 
akademis yang lebih buruk.

Pilihlah sarapan seimbang yang 
tinggi serat, protein, dan lemak sehat 
untuk memberi bahan bakar pada otak 
menuju kesuksesan.

7.	Mendengarkan	Musik	Kencang
Meskipun musik dapat membuat 

kita bahagia, namun jika berlebihan, 
musik dapat menjadi ancaman diam-
diam bagi kesehatan otak. Terlebih 
paparan musik kencang dalam jangka 
panjang dapat memengaruhi struktur 
dan fungsi otak serta menyebabkan 
gangguan pendengaran akibat  
kebisingan. Tanpa mengorbankan 
kesehatan kognitif ,  kita dapat 
m e nye i m b a n g k a n  p e n g a l a m a n  
pendengaran dengan

8.	Gizi	Buruk
Komunikasi dan ketahanan otak 

terhadap penyakit neurodegeneratif 
sangat dipengaruhi oleh pola 
makan. Risiko penyakit seperti 
A l z h e i m e r  d a n  P a r k i n s o n  
meningkat dengan mengon-sumsi 
gula, garam, lemak, dan makanan 
o l a h a n  d a l a m  j u m l a h  
berlebihan.

9 KEBIASAAN 
BURUK BISA 
MERUSAK OTAK, 
TERMASUK 
LEWATKAN 
SARAPAN
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ANGGARAN konsumsi Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS) di Sleman, DIY, diduga disunat 
dari Rp 15 ribu per orang menjadi Rp 
2.500. KPU RI menegaskan praktik 
tersebut tak bisa ditolerir.

"Memang itu ada insiden ke sana, 
tapi segera itu ditelusuri oleh pihak 
KPU RI. Kalau di daerah itu yang 
muncul kan di Sleman dan di daerah 
Banten. Itu memang nggak boleh sama 
sekali, kita nggak tolerir sama sekali," 
kata Komisioner KPU August Mellaz di 
kawasan Pasar Minggu, Minggu 
(28/1/2024).

Mellaz mengatakan pihaknya saat 
ini tengah mengusut laporan-laporan 
mengenai dugaan tersebut .  Dia 
memastikan akan menelusuri pihak 
yang terlibat dalam perkaran dugaan 
penyunatan anggaran itu.

"Iya (diusut). Kalau sementara ini 
kan penjelasannya itu pengadaan 
barang jasa kan lewat e-catalog. 
Kemudian kita sudah dapatkan kalau 
informasinya ya. Karena ini kan situasi 
y a n g  a n g g a r a n n y a  m e m a n g 
distribusinya ke satuan kerja di 
t i n g k a t  k a b u p a t e n / k o t a .  J a d i 
menggunakan e-catalog kemudian 
dapat vendornya. Itu nanti pasti akan 
kita telusuri dan itu tidak bisa 
ditoleransi," katanya.

Sebelumnya, Ketua KPUD Sleman 
Ahmad Baehaqi buka suara soal para 
p e t u g a s  K P P S  d i  S l e m a n  ya n g 
m e n g e l u h k a n  k o n s u m s i  s a a t 
pelantikan. Konsumsi itu awalnya 
d i a n g g a r k a n  R p  1 5  r i b u  p e r 
orang."Anggaran konsumsi per calon 
anggota KPPS dalam pelantikan 
adalah Rp 15 ribu bersih sudah 
dipotong pajak, tetapi penyajiannya 
yang diakui vendor adalah Rp 2.500," 
kata Baehaqi dalam keterangan 
tertulisnya.

Baehaqi menjelaskan penyediaan 
konsumsi dilakukan melakukan 
melalui pihak ketiga atau vendor yang 
terdaftar dalam e-katalog. Tapi pada 
praktiknya, pihak vendor ternyata 
disubkan lagi pengadaannya tanpa 
sepengetahuan KPU Sleman."Pihak 
ve n d o r  b e ra l a s a n ,  ka l a u  t i d a k 
disubkan, tidak mampu melayani 
calon anggota KPPS yang terlantik 
sebanyak 24.199 orang. Sehingga, 
yang tersaji tidak pantas," ujarnya.

 Po l re s t a  S l e m a n  p u n  a k a n 
mengecek."Saya cek dulu (kasusnya)," 
ujar Kapolresta Sleman Kombes 
Yuswanto Ardi.

Ardi menambahkan jika nantinya 
ditemukan ada indikasi korupsi, maka 
p i h a k  k e p o l i s i a n  t i d a k  p e r l u 
menunggu laporan untuk mengusut 
kasus ini."Kalau memang ada indikasi 
korupsi tidak perlu ada laporan. Saya 
cek dulu ya kebenaran info tersebut," 
lanjutnya.

Terpisah, Koalisi Pegiat HAM 
Yogyakarta dan Jogja Corruption 
Watch (JCW) mendesak adanya proses 
hukum atas kasus kudapan Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS) Sleman. Sebelumnya viral 
snack yang dianggarkan Rp15 ribu 
hanya berwujud roti, kacang, dan air 
mineral gelas seharga Rp2.500 di 
pelantikan KPPS Sleman.

"Sejatinya kasus ini adalah skandal 

yang  ter indikasi  kuat  korupsi 
pengadaan barang dan jasa (PBJ) 
Pemilu 2024," kata Koordinator 
Koalisi Pegiat HAM Yogyakarta, Tri 
Wahyu, Minggu (28/1/2024).

Ia menguraikan, temuan itu 
mengindikasikan kerugian keuangan 
n e g a r a  R p  3 0 2 . 4 8 7 . 5 0 0  d a r i 
perhitungan Rp12.500 x 24.199 orang 
anggota KPPS terlantik."Karena 
skandal tersebut ada kepanjangan 
baru KPPS, yaitu Korban Pemotongan 
Pengadaan Snack," kata Tri.

Atas skandal tersebut, Kejaksaan 
Tinggi DIY diminta segera memproses 
hukum kasus korupsi PBJ Pemilu 
2 0 2 4  t e r s e b u t  d e m i  a g e n d a 
pemberantasan korupsi  dalam 
Pemilu 2024. "Koalisi Pegiat HAM 
Yogyakarta akan memantau dan 
mengawal skandal korupsi PBJ 
Pemilu 2024 agar benar-benar tuntas 
sampai proses hukum di pengadilan," 
katanya.

Tri melihat, atas temuan ini, 
warganet di media sosial telah 
menjalankan fungsi kontrol atau 
pengawasan hingga skandal korupsi 
PBJ Pemilu 2024 tersebut mencuat 
dan viral di publik.

"Netizen yang bergerak aktif 
melakukan pengawasan merupakan 
b a g i a n  p i l a r  d e m o k r a s i  d a n 
peneguhan partisipasi masyarakat 
dalam pengawasan tata  kelola 
pemerintahan termasuk dalam 
agenda demokrasi yaitu Pemilu 
2024," tuturnya.

Adapun Jogja Corruption Watch 
(JCW) mendukung aparat penegak 
h u ku m  ( A P H )  b a i k  ke p o l i s i a n 
maupun kejaksaan untuk mengusut 
tuntas kasus yang disebut 'snack 
lelayu' tersebut.

"A p a b i l a  A P H  m e n e m u k a n 
minimal alat bukti cukup, maka APH 
tidak boleh segan untuk mengusut 
kasus 'snack lelayu' itu. Semua pihak 
terkait harus dimintai keterangan," 
kata Baharuddin Kamba, aktivis JCW.

Menurutnya, kasus ini harus 
d i t u n t a s k a n  s e s u a i  p r i n s i p 
profesional dan akuntabiltas. "Tidak 
perlu menunggu ada aduan dari 
masyakarakat karena untuk perkara 
korupsi, misalnya, bukan merupakan 
delik aduan. Artinya, APH dapat 
menyelidiki perkara 'snack takziah' 
ini tanpa harus ada aduan dari 
masyarakat," ujarnya.

Kamba menegaskan,  proses 
pengadaan snack harus ditelusuri, 
apakah menggunakan sistem lelang 
atau penunjukan langsung. "Harus 
diusut tuntas dan diproses hukum 
semua pihak yang diduga terlibat. 
Tidak boleh ada pihak yang kebal 
hukum," ujarnya.

Khawatirkan	Kesejahteraan	
Beberapa anggota KPPS yang 

dilantik khawatir, kesejahteraan 
mereka nantinya tidak terjamin 
selama bertugas. Salah satu anggota 
K P P S  S e l a m a n  ya n g  r a g u  i t u , 
Himawan Aprianta dari Sentolo. 
K e r a g u a n n y a  t i m b u l  s e t e l a h 
pelantikan hanya dibekali snack yang 
berisi roti basah, kue kering, dan gelas 
air mineral. Tidak ada nasi kotak 
apalagi uang transportasi di pe-
lantikan itu. Bayangan pada pe-
laksanaan tugas hingga hari pen-
coblosan pemilu pun dirasa suram. 

“Kemarin pelantikan, kami hanya 
dapat snack dalam kisaran Rp 8.000. 
Uang transport tidak ada,” kata 
H i m a w a n  d i  h a l a m a n  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) Kulon Progo, 
Jumat (26/1/2024). 

Himawan yang seorang pekerja 
b a n g u n a n  i n i  m e n g a k u  b i s a 
menghasilkan Rp 80.000-100.000 
setiap hari dari pekerjaannya. Bagi 
Himawan, ketika ikut pelantikan 
anggota KPPS artinya akan sulit 
mendapat uang untuk penghidupan. 
Sebab ada banyak kegiatan yang harus 
dilakukan seperti bimbingan teknis 
(bimtek) hingga masa pencoblosan. 
T e n t u  b a n y a k  w a k t u  a k a n 
dikorbankan. Padahal dia berharap 
melalui anggota KPPS bisa lebih 
sejahtera. 

Ia membandingkan dengan rumor 
bahwa anggota KPPS di kabupaten lain 
m e n d a p a t  n a s i  b o ks  d a n  u a n g 
transport saat pelantikan. “Per-
timbangan ekonomi, ke depannya 
h a r a p a n  s a y a  k e s e j a h t e r a a n 
dipikirkan. Jadi untuk menjadi petugas 
KPPS banyak yang tertarik,” kata 
Himawan. 

D i  w i l a y a h  l a i n ,  P o s t i n g a n 
Kelompok Panitia Pemungutan Suara 
(KPPS) Makassar curhat tidak diberi 
uang transport.Dalam curhatannya di 
medsos, anggota KPPS Makassar 
mempertanyakan soal uang transport 
setelah pelantikan. 

"Malam Min,  Boleh Mungkin 
dibantu di up beritanya. Pihak KPU 
M a k a s s a r  t i d a k  m e m b aya r k a n 
Transportasi Pelantikan Anggota 
K P P S  k e m a r i n ,  p a d a h a l  t e l a h 
dianggarkan dan KPU Kabupaten 
lainnya dapat," tulis anggota KPPS 
Kota Makassar. 

C u r h a t  a n g g o t a  K P P S  K o t a 
Makassar lainnya bernama akun 
tiaralarasty menambahkan: "tolong ini 
KPU Makassar  kalau t idak ada 
anggaran dari pusat, boleh mungkin 
diperlihatkan berkasnya supaya 
transparan dan kami ini anggota KPPS 
tidak bertanya terus soal transportasi. 
Jangan diam begini," tulis dia. 

Terkait curhatan anggota KPPS di 
Medsos, Sekretaris KPU Makassar, 
Asrar  Marlang mengaku belum 
membayarkan uang transportasi. 
Uang tersebut akan dibayarkan 
setelah ada surat revisi dari KPU Pusat. 
Asrar menjelaskan, uang transportasi 
belum dibayarkan karena ada tahapan 
prosesnya. "Anggarannya ada, tapi ada 
p ro s e s nya .  Ta p i  s e k a ra n g  k a n 
terkendala dengan revisi dari KPU 
Pusat. Nanti kami akan berikan ke PPS 
dan nanti akan dibagikan kepada 
KPPS. Nanti akan kita bayarkan, kalau 
prosesnya sudah selesai," tutur Asrar 
s a a t  d i k o n f i r m a s i ,  M i n g g u 
(28/1/2024). 

Saat ditanya soal KPU kabupaten 
lain di Sulawesi Selatan yang sudah 
membayar uang transportasi KPPS, 
Asrar membantah. Menurut Asrar, 
hanya KPU Kabupaten Gowa yang 
telah membayarkan uang transportasi 
KPPS. 

A s r a r  m e n g u n g k a p k a n , 
pembayaran uang transportasi KPPS 
akan dibayarkan setelah proses 
bimbingan teknis (Bimtek). "Ini kan 
masih proses tahapan Bimtek KPPS 
sampai tanggal 31 Januari 2024. Insya 
Allah habis itu kami akan bayarkan," 
ucapnya.(wid,rls,ant.ist/dya)

PEMERINTAH JUGA 

MENYIAPKAN 

UANG SANTUNAN, 

DENGAN RINCIAN:
--------------------------------------------

RP  RP 36 JUTA 
Meninggal dunia

per orang

RP RP 30.8 JUTA
Cacat permanen

per orang

RP RP 16.5 JUTA
Luka berat

per orang

RP RP 8.25 JUTA
Luka sedang

per orang

RP RP 10 JUTA
Bantuan biaya pemakaman

per orang

HONOR PETUGAS 

PEMILU 2024 

MENURUT JABATAN
--------------------------------------------

--------------------------------------------

Ketua PPK

2.500.000

2.200.000

Anggota PP

Ketua PPS

Anggota PPS

Ketua KPPS

Anggota KPPS

Pantarlih

700.000

Linmas

1.500.000

1.300.000

1.200.000

1.100.000

1.000.000

Sumber:KPU	(Rupiah)
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terakhir seiring dengan serangan yang 
d i l a k u k a n  o l e h  k e l o m p o k 
Houthi.“Kami sangat prihatin bahwa 
serangan terhadap pelayaran Laut 
Merah menambah ketegangan pada 
perdagangan global, memperburuk 
gangguan perdagangan (yang sudah 
ada) karena geopolitik dan perubahan 
i k l i m ,”  k a t a  k e t u a  Ko n f e r e n s i 
Perdagangan dan Pembangunan PBB 
(UNCTAD) Jan Hoffman.

Menurut UNCTAD, kapal-kapal 
yang beralih dari Laut Merah berlayar 
ke arah Tanjung Harapan di Afrika 
Selatan dan menyebabkan penurunan 
transit melalui Terusan Suez sebesar 
42% dalam 2 bulan terakhir.

Adapun Terusan Suez di Mesir 
menghubungkan Laut Mediterania 
dengan Laut Merah. Sementara itu, 
lebih dari 80% volume perdagangan 
barang internasional dilakukan 
melalui laut.“Transportasi maritim 
b e n a r - b e n a r  m e r u p a k a n  j a l u r 
kehidupan perdagangan global,” 
katanya.

Jumlah transit kapal kontainer 
mingguan melalui Suez telah turun 
sebesar 67% dibandingkan tahun lalu 
karena lebih dari 20% perdagangan 
kontainer dunia melewati Terusan 
Suez.“Mengingat kapal kontainer 
berukuran besar yang beralih dari 
Terusan Suez, penurunan daya dukung 
kontainer bahkan lebih besar lagi,” 
kata Hoffman.

Lalu lintas kapal tanker turun 18%, 
transit  kapal kargo curah yang 
membawa biji-bijian dan batu bara 
turun 6%, dan transportasi gas 
terhenti.Secara keseluruhan, antara 
12%-15% perdagangan dunia atau 
sekitar 20.000 kapal per tahun 
melewati Laut Merah yang menjadi 
penghubung antara Eropa dan Asia.

Situasi ini menjadi lebih buruk 
karena jalur perdagangan maritim 
global lainnya juga menghadapi 
gangguan, dengan pembatasan transit 
melalui Laut Hitam sejak invasi Rusia 
ke  U k ra i n a  2  t a h u n  l a l u ,  ya n g 
menyebabkan harga pangan global 
melonjak.

Selain itu, kekeringan di Amerika 
Tengah telah menyebabkan turunnya 
permukaan air di Terusan Panama, 
s e h i n g g a  s e c a r a  s i g n i f i k a n 

JAKARTA-Saling serang di Laut Merah 
makin memanas. Terbaru, Pasukan 
Amerika Serikat (AS) menyatakan 
telah meluncurkan serangan balasan 
ke Houthi dengan menyerang sebuah 
rudal anti-kapal di Yaman, pada Sabtu 
(27/1/2024).  Serangan tersebut 
dilakukan beberapa jam setelah 
serangan Houthi  menyebabkan 
kebakaran pada sebuah kapal tanker 
Inggris di Teluk Aden dengan sebuah 
rudal dan amunisi serupa.

K o m a n d o  P u s a t  m i l i t e r  A S 
( C E N T C O M )  m e n g a t a k a n  a k a n 
melakukan serangan lain terhadap 
r u d a l  a n t i - k a p a l  H o u t h i  y a n g 
ditujukan ke Laut Merah dan siap 
diluncurkan.  “Pasukan kemudian 
menyerang dan menghancurkan rudal 
tersebut untuk membela diri,” kata 
CENTCOM, dilansir TASS, Minggu 
(28/1/2024).  

Televisi Al-Masirah milik Houthi 
m e n g a t a k a n  A S  d a n  I n g g r i s 
melancarkan dua serangan udara di 
Pelabuhan Ras Issa di  Provinsi 
Hodeida Yaman, yang menjadi lokasi 
terminal ekspor minyak utama di 
negara itu. Sejauh ini belum ada 
konfirmasi langsung dari AS atau 
Inggris, dan Houthi tidak memberikan 
rincian mengenai serangan tersebut 
a t a u  t i n g k a t  k e r u s a k a n  y a n g 
ditimbulkan. 

Juru Bicara militer Houthi Yahya 
Sarea mengatakan Houthi sebelumnya 
telah menyerang kapal tanker minyak 
Marlin Luanda yang mereka iden-
tifikasi milik Inggris di Teluk Aden.  
“Pasukan angkatan laut Yaman me-
lakukan operasi di Teluk Aden me-
lawan kapal tanker minyak Marlin Luanda 
milik Inggris, yang diserang dengan 
rudal anti-kapal,” tulisnya di akun X.  

Menurutnya, serangan Houthi ke 
kapal tanker milik Inggris tersebut 
telah menyebabkan kebakaran di 
kapal. Dia juga memperingatkan 
b a h w a  H o u t h i  a k a n  t e r u s 
menargetkan kapal komersial di 
L a u t  M e r a h  d a n  Te l u k  A d e n . 
Sementara itu, sebuah perusahaan 
keamanan maritim yang berbasis di 
Inggris, Ambrey juga menyatakan 
bahwa sebuah kapal  komersial 
menjadi sasaran serangan rudal 
s e k i t a r  5 5  m i l  l a u t  Te n g g a r a 

Pelabuhan Aden di Yaman. 
Menurut perusahaan itu, terjadi 

kebakaran di atas kapal. Operasi 
Perdagangan Maritim Inggris, UKMTO, 
juga melaporkan serangan terhadap 
sebuah kapal di lepas pantai Yaman, 
tanpa memberikan rincian lebih 
lanjut .  Menurut Marine Traffic , 
penyedia analisis maritim, kapal 
tanker Marlin Luanda berbendera 
Kepulauan Marshall sedang dalam 
perjalanan dari Yunani ke Singapura.  

Terakhir kali diberitakan lokasinya 
berada di bagian utara Laut Merah 
pada 22 Januari lalu. Sejak itu, kapal 
tersebut berlayar dengan transponder 
yang dimatikan. Layanan online 
tersebut tidak menyediakan data 
tentang pemilik kapal, operator, atau 
tujuan kapal. 

Menyusul meningkatnya konflik 
Palestina-Israel di Jalur Gaza, Houthi 
telah memperingatkan bahwa akan 
terus melancarkan serangan di 
wilayah Israel sambil melarang kapal-
kapal yang terkait dengan negara 
Yahudi tersebut melewati perairan 
Laut Merah dan Selat Bab el-Mandeb. 
P i h a k n y a  b e r j a n j i  a k a n  t e r u s 
m e l a k u k a n n y a  s a m p a i  I s r a e l 
menghentikan operasi militernya 
terhadap Hamas di Jalur Gaza. 

Puluhan kapal sipil telah diserang 
oleh Houthi di Laut Merah dan Teluk 
Aden sejak pertengahan November 
2023. Pesawat, dan kapal selam AS dan 
Inggris  untuk pertama kal inya 
m e nye r a n g  s a s a r a n  H o u t h i  d i 
sejumlah kota Yaman, termasuk Sana'a 
dan Hodeidah, pada 12 Januari 2024. 
Serangan tersebut menargetkan lokasi 
peluncuran roket dan kendaraan 
udara tak berawak (drone), serta 
stasiun radar milik Houthi. 

AS dan Inggris menyerang fasilitas 
Houthi di beberapa Provinsi Yaman, 
dengan target utamanya adalah 
gudang bawah tanah dan fasilitas 
t e r k a i t  p e l u n c u r a n  r u d a l  d a n 
pengawasan udara, pada 23 Januari 
lalu. 

Lalu	Lintas	Turun	42%
Di sisi lain, volume lalu lintas 

komersial yang melewati Terusan Suez 
telah turun 42% dalam 2 bulan 

mengurangi jumlah lalu lintas yang 
d a p a t  m e l i n t a s i  j a l u r  p e n t i n g 
t e r s e b u t .“ G a n g g u a n  ya n g  b e r -
kepanjangan pada jalur perdagangan 
utama akan mengganggu rantai 
p a s o k a n  g l o b a l ,  m e nye b a b k a n 
tertundanya pengiriman barang, 
peningkatan biaya,  dan potensi 
inflasi,” UNCTAD memperingatkan. 
(wid,rtr,tass,can/dya)

Krisis Laut Merah
Houthi Serang Kapal Inggris, AS Balas Bombardir 

Terminal Ekspor Minyak Yaman

PENGARUH
KETEGANGAN DI
LAUT MERAH-
SELAT HORMUS
--------------------------------------------

Pengangkutan kontainer 
melalui laut merah per hari
Januari 2024 200.000 
kontainer, November 2023 
500.000 kontainer

PENGANGKUTAN 
KONTAINNER

Jalur yang berbahaya 
membuat kapal-kapal berlayar 
lebih jauh ke Ujung Harapan 
Afrika Selatan. Biaya Yang 
bertambah akan menaikkan 
tarif. Ini akan berdampak pada 
kenaikan harga barang di 
konsumen.

HARGA 
BARANG NAIK

Penurunan pelayaran ini 
merupakan bukti bahwa 
serangan Houthi telah 
menganggu rantai pasokan 
global. ini membuat 
kelangkaan produk karena 
pengiriman yang lebih lama

KELANGKAAN 
BARANG

Berdasarkan data Goldman 
Saxhs kon�lik di Laut Merah-
Selat Hormus Arab dapat 
meningkat harga 20-100%

HARGA
MINYAK

Alasah	Houthi	menyerang	Laut	Merah	
sebagai	protes	serangan	Israel	Terhadap	
Gaza,	Houthimengklaim	target	yang	
diserang	terkait	Israel.

--------------------------------------------

Foto	yang	dirilis	memperlihatkan	api	berkobar	membakar	kapal	tanker	minyak	Inggris,	Marlin	Luanda,	usai	dirudal	Houthi	Yaman	di	Teluk	Aden,	Jumat	(26/1/2024).(x.ist)
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